

Ressort: Sport

Top-Ökonom: Bundesliga ohne Groß-Investoren nicht konkurrenzfähig

Berlin, 06.12.2015, 02:00 Uhr

GDN - Deutsche Profi-Fußballklubs verlieren nach Ansicht des Top-Ökonomen Henning Vöpel ohne das Geld professioneller Investoren international den Anschluss. "Die Vereine schaffen es ohne finanzkräftige Investoren nicht mehr, auf europäischer Ebene finanziell wettbewerbsfähig zu sein", sagte der Direktor des Hamburger Weltwirtschafts-Instituts (HWWI) der "Welt am Sonntag".

Der Institutschef verweist darauf, dass in der englischen Premier League die Fernsehrechte für drei Spielzeiten gerade für sieben Milliarden Euro verkauft worden seien. "Das sind gewaltige Summen. Und es sind viele finanzkräftige Investoren aus Asien und Nahost unterwegs, die gern in Vereine investieren würden, um in Europa über den Fußball strategisch Märkte zu erschließen", sagte Vöpel, der sich auch mit Sportwirtschaft beschäftigt. Diese Entwicklung setze schließlich alle Vereine unter Zugzwang: "Je mehr Vereine sich Investoren öffnen, desto weniger kann man es sich leisten, es nicht zu tun." In jüngster Zeit gab es Kritik, dass große Investoren bei mehreren Bundesligavereinen die Mehrheit der Stimmrechte besitzen, obwohl dies den Regeln der Deutschen Fußball-Liga (DFL) widerspricht. Bayer 04 Leverkusen, der VfL Wolfsburg und TSG 1899 Hoffenheim verstoßen gegen diese so genannte 50+1-Regel, spielen aber mit einer Ausnahmegenehmigung der DFL. Ausgelöst wurde die Debatte durch den rasanten Aufstieg des Fußballvereins RB Leipzig, der durch den Getränkehersteller Red Bull gegründet wurde und mit Millioneninvestitionen innerhalb von sechs Jahren von der fünftklassigen Oberliga bis in die zweite Bundesliga aufgestiegen ist. Zuletzt hatte der FC St. Pauli gefordert, Vereine, deren Mehrheit von großen Investoren gehalten wird, von der Verteilung der lukrativen Fernsehgelder auszuschließen. Diese Vereine hätten sich entgegen der Liga-Vorgaben in die Hände großer Investoren begeben und sich damit außerhalb der Solidargemeinschaft der Liga gestellt. Vöpel kritisierte diesen Vorstoß: "Ich finde die Argumentation von St. Pauli ehrlich gesagt nicht gerechtfertigt", sagte der Ökonom. "Die Vereine, um die es hier geht, befinden sich zwar im Mehrheitsbesitz von großen Konzernen, aber andere Vereine wie etwa Bayern München veräußern auch für viel Geld Anteile an Investoren. Die Vereine finanzieren sich mittlerweile zudem stark aus Merchandising und Sponsoring und nicht mehr überwiegend durch ihren Anteil an den Fernsehrechten." Das gelte auch für den FC St. Pauli.

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-64211/top-oekonom-bundesliga-ohne-gross-investoren-nicht-konkurrenzfaehig.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.
3651 Lindell Road, Suite D168
Las Vegas, NV 89103, USA
(702) 943.0321 Local
(702) 943.0233 Facsimile
info@unitedpressassociation.org

info@gna24.com
www.gna24.com